



PAPA FIRMA NUEVO CODIGO.— Ciudad del Vaticano, enero 25. El Papa Juan Pablo II firma hoy el nuevo Código Canónico de la Iglesia Católica. Lo acompañan cardenales y obispos que colaboraron en la redacción. (UNIFAX II de UPI).

E.U. Pasa por un Período muy Peligroso dice Reagan

WASHINGTON, enero 25 (UPI).— El Presidente Ronald Reagan dijo hoy en su mensaje sobre el estado de la Unión, que el país pasa por "un período penoso" de alto desempleo y déficits peligrosos, pero que se recuperará con "coraje, paciencia y fortaleza".
Afirmó que su principal tarea ahora es limitar el

déficit presupuestario federal, que ha crecido hasta transformarse en un "peligro claro y presente".
"Para demasiados de nuestros compatriotas, granjeros, trabajadores siderúrgicos y de la industria automotriz, leñadores, adolescentes negros y madres que trabajan, este es un período penoso", indicó. "Debemos hacer todo

lo que podamos para terminar con esta dolorosa experiencia".
En el discurso que programó pronunciar a las 9 de la noche, en una sesión conjunta del Congreso, el Presidente urgió al pueblo norteamericano, incluidos los 12 millones de desocupados, a que tuvieran fe en que su política llevará a la recuperación económica.
"Nos toca a nosotros, en nuestra época, deshacer el daño que llevó mucho tiempo infligir, y comen-

—Favor pase a la página 26.

Resumen mundial

Papa Beatifica a una Monja Sarda

ROMA, enero 25 (AP).— El Papa Juan Pablo II, poco después de promulgar un nuevo Derecho Canónico, celebró hoy una desusada ceremonia de Beatificación fuera del Vaticano.
El Papa beatificó a Maria Gabriela Sagheddu, una monja sarda que murió a los 25 años de edad, en ceremonia realizada en la Basílica de San Pablo, fuera del Vaticano.

Silencio Salvadoreño Ante Protesta Hondureña

TEGUCIGALPA, enero 25 (ACAN-EFE).— El Gobierno de Honduras no tiene aún respuesta de las autoridades de El Salvador a una protesta presentada hace una semana por la muerte de un campesino, a manos de un soldado salvadoreño, que, según la de-

—Favor pase a la página 37.



ASESINAN A FISCAL.— Trapani, Italia, enero 25. El cadáver del fiscal Giangiacomo Montaldo, de 40 años, en su automóvil, después que fue asesinado por pistoleros de la mafia. (UNIFAX II de UPI).

Es Condenada a Cadena Perpetua Viuda de Mao

PEKIN, enero 25 (UPI).— China le conmutó hoy la pena de muerte a Jiang Qing, viuda de Mao Tse-Tung, sentenciándola a cadena perpetua por los crímenes, que cometió durante la revolución cultural.
La decisión de no ejecutar a la agresiva dirigente de la llamada Banda de los cuatro, se adoptó en realidad hace algún tiempo, pero no fue anunciada oficialmente hasta el día en que expiró una suspensión por dos años de su sentencia a muerte.
Tampoco será ejecutado

Orfila Niega Visitará El Salvador

WASHINGTON, enero 25 (EFE).— El secretario General de la Organización de Estados Americanos, el argentino Alejandro Orfila, no viajará a El Salvador porque no fue invitado, se informó oficialmente aquí a "EFE".
Una información procedente de esa nación indicó que Orfila había comprometido su presencia para la 50 conferencia de oro del Distrito Rotario.
Un vocero de la "OEA" declaró que los Rotarios no cursaron ninguna invitación al Secretario General y eludió todo comentario.
La conferencia está programada para el 26 y 27 de febrero próximos, con participación de 63 delega-

—Favor pase a la página 30.

Nuevo Código Prohíbe al Clero Actividad Política

CIUDAD DEL VATICANO, enero 25 (UPI).— El Papa Juan Pablo II firmó hoy una revisión del Código Canónico, tras 66 años de vigencia, limitando la vida política de los sacerdotes y monjas y prohibiendo técnicamente a los católicos el ingreso a los Partidos comunistas.
La revisión también reconoce los matrimonios de los católicos con miembros de otras religiones.

La revisión, firmada por el Papa en una ceremonia en el Vaticano, incorpora y codifica muchas de las prácticas aprobadas por la Iglesia, desde la vigencia de la Ley en 1917, pero principalmente desde fines del Segundo Concilio Vaticano, de 1965.

La revisión del Código de 1.752 artículos da más autonomía a las Iglesias locales y aumenta el papel de los seglares. Expande el papel de las mujeres, aunque aún les niega el sacerdocio y complica las anulaciones matrimoniales en Estados Unidos y Australia.

El obispo venezolano Rosalio José Castillo Lara, Presidente de la Comisión Vaticana, que inició la revisión del Código en 1965, y el Profesor Italiano Pio Ciprotti, experto en Ley Canónica, dijeron que el Código revisado conserva un artículo que prohíbe a los sacerdotes y monjas el desempeño de cargos políti-

cos, excepto en casos especiales.

Ciprotti, con Castillo Lara ante la prensa, dijo que un aspecto nuevo del Código es que también prohíbe a curas y monjas el desempeño de cargos directivos sindicales.

"Los sacerdotes y monjas deben favorecer la paz y los compromisos basados en la justicia", dijo Ciprotti. "Pero no pueden

asumir cargos políticos ni directivos sindicales, a menos que los Obispos locales decidan lo contrario por el bien común o la defensa de los derechos de la Iglesia", agregó.

El Papa expresó a menudo su desagrado con los curas y monjas que hacen política, especialmente los comprometidos con movi-

—Favor pase a la página 19.

Reagan Pedirá a Congreso Apruebe Plan para Caribe

WASHINGTON, enero 25 (UPI).— El Presidente Ronald Reagan se propone pedirle al nuevo Congreso que apruebe su iniciativa para la Cuenca del Caribe, un plan de desarrollo económico regional que estuvo cerca de ser aprobado el año pasado, pero murió en las postrimerias de la sesión legislativa.

Reagan anunció su Plan del Caribe por primera vez, en un discurso en la Organización de los Estados Americanos, en febrero del año pasado, en respuesta a los problemas económicos, que enfrenta la empobrecida región.

Los altos precios del petróleo, combinados con los precios declinantes de las exportaciones de las exportaciones principales del área, como azúcar, café y bauxita, han afectado adversamente las economías pobres de las naciones insulares del Caribe.

La característica principal del Plan de Reagan, fue un ofrecimiento unilateral de abrir los mercados comerciales de Estados Unidos, para la importación de productos y bienes del área del Caribe.

—Favor pase a la página 23.

Gobierno de Nicaragua Habla de Visita de Papa

MANAGUA, enero 25 (UPI).— En la primera comunicación oficial sobre el tema, el Gobierno sandinista informó hoy que la visita del Papa Juan Pablo II, a Nicaragua, será anunciada "de común acuerdo" con el Vaticano.

Los programas regulares de la televisión estatal fueron interrumpidos anoche, para dar lectura a un comunicado de la Junta de Gobierno, rompiendo el silencio existente, pues sólo se conocían "rumores" sobre la visita del Papa a Nicaragua.

Una comisión del Go-

bierno revolucionario, presidida por René Núñez, Secretario de la Dirección Nacional, del Frente Sandinista de Liberación Nacional, e integrada por Lenin Cerna, Director General de Seguridad del Estado y Ramiro Contreras Escobar, Director de Protocolo, se reunió con una delegación del Vaticano.

El Padre Roberto Tucci, Enviado del Papa, los asesores Roberto Pivincenzo, Alberto Gasbizzi, Jean Paul Godel y el Nuncio Apostólico, Andrea Corde-

—Favor pase a la página 25.

Sigue Desacuerdo entre Belice y Guatemala

NACIONES UNIDAS, enero 25 (UPI).— Las conversaciones entre Guatemala, Belice y Gran Bretaña se desarrollaron en un clima de tirantez y no se logró progreso alguno, según indicaron hoy medios diplomáticos.

Guatemala informó que reiterará su "reivindicación sobre todo el territorio de Belice" y que continuará buscando su recuperación "por la vía del derecho internacional", dijeron las fuentes.

En las negociaciones, realizadas ayer en la sede de la Embajada británica ante las Naciones Unidas, Guatemala adoptó una posición más flexible y propuso solucionar la disputa ofreciendo renunciar a sus reclamaciones sobre la totalidad de Belice, a cambio del traspaso del Departamento de Toledo, que equivale a una sexta parte

—Favor pase a la página 17.



AMENAZA.— Nashville, Tenesi, enero 25. La cantante Dolly Parton (foto de 1980), pasa encerrada en su casa por amenazas contra su vida. (UNIFAX II de UPI).